
 

 

Mateo 22 
  

El banquete de Bodas  
  

Ésta sección del evangelio de Mateo es muy importante ya que en la parte final de los 
evangelios se narra la muerte y resurrección de nuestro Salvador, veremos en éstos 
capítulos finales lo que a nosotros nos permite ahora estar escuchando y estudiando 
las escrituras, de hecho no estaríamos vivos si no hubieran sucedido los 
acontecimientos de éstos últimos capítulos, veremos que hay razones del porqué 
están rechazando el mensaje de Yeshúa, el sumo sacerdote Caifás ya había declarado 
que era necesario que él muriera y no que toda la nación pereciera, es decir que ya 
estaba determinado que él tenía que morir y en éstos últimos capítulos, Yeshúa les 
da una oportunidad más a la casa de Judá, principalmente a los líderes judíos y 
veremos que finalmente no se concreta ése arrepentimiento y eso promueve que 
Yeshúa tenga que ir a los gentiles, y veremos aspectos muy importantes acerca de 
quiénes son esos gentiles, quienes son esa naciones a quienes él debía alcanzar.  
  

Generalmente a lo largo de los siglos la iglesia cristiana ha acusado a todos los judíos 
de no haber recibido al Mesías, sin embargo, como veremos, no podemos generalizar 
porque, para empezar sus discípulos eran judíos, muchos de los primeros creyentes 
eran judíos, de manera que vamos a ver quién fue específicamente quien lo rechazó 
y aquellos que lo estaban rechazando que eran principalmente los gobernantes, los 
líderes de la nación, veremos en éste estudio que Yeshúa les va a dar una última 
advertencia y les volvió a hablar en parábolas que, como ya vimos, el propósito de la 
parábolas no era esconder la verdad sino todo lo contrario, aclarar algún tema 
profundo acerca de las escrituras y la intención era ayudarles y exhortarles a que se 
arrepintieran como en el caso de David que el profeta Natán le contó la historia del 
hombre pobre y el hombre rico con la intención de sensibilizar el corazón de David y 
llevarlo al arrepentimiento por su pecado, ése es un ejemplo de la estrategia del uso 
de las parábolas, con el propósito de llegar al corazón de la persona y no confrontarlo 
directamente, ya que si hubiera llegado con David diciéndole que era un homicida y 
adúltero por lo que había hecho, probablemente lo hubiera mandado matar. Ése es 
un principio muy bueno para cuando queremos hablarle a algún familiar que está 
muy endurecido, a quienes podemos contarles con las cuales se identifique y que de 
alguna manera el Espíritu de Dios toque su corazón.  
  

Eso es lo que va a hacer Yeshúa como un último esfuerzo para que los líderes de Judá 
cambien su corazón; a manera de introducción leeremos los capítulos finales del 
capítulo 21;  
  

 Mateo 21.- 45 Y oyendo sus parábolas los principales sacerdotes y los fariseos, 
entendieron que hablaba de ellos. 46 Pero al buscar cómo echarle mano, 
temían al pueblo, porque éste le tenía por profeta.  

  

Estamos hablando de que es a los principales sacerdotes y a los fariseos a quienes les 
está contando estas parábolas;  
  



 

 

Mateo 22.- 1 Respondiendo Yesuha, les volvió a hablar en parábolas, diciendo: 2 El 
reino de los cielos es semejante a un rey que hizo fiesta de bodas a su hijo; 3 y envió 
a sus siervos a llamar a los convidados a las bodas; mas éstos no quisieron venir…  
  

¿Qué harías al recibir una invitación de un Rey a su palacio? Seguramente pensarías 
que se equivocaron. Cuando Yeshúa habla de un rey y su hijo es una referencia a Dios 
y a él y habla de una boda que esta profetizada que se va a llevar a cabo, Yeshúa se 
está refiriendo a las bodas del cordero que fue profetizada. Los siervos que estuvieron 
anunciando la boda representan a los profetas que estuvieron anunciando que 
vendría la boda; el pueblo invitado a la boda es el pueblo de Israel y los invitados no 
quisieron venir;  
  

Mateo 22.- 4 Volvió a enviar otros siervos, diciendo: Decid a los convidados: He 
aquí, he preparado mi comida; mis toros y animales engordados han sido muertos, 
y todo está dispuesto; venid a las bodas…  
  

Después de los profetas vienen otros siervos diciéndoles a los invitados que lo que 
anunciaron los profetas ya estaba aquí y que acudieran a la boda; éstos segundos 
siervos son los apóstoles y Yeshúa envió a los 12 apóstoles y luego envió a los 70, que 
les dijo que por camino de gentiles no anduvieran y que por ciudades de samaritanos 
no entraran, sino más bien que fueran a las ovejas perdidas de la casa de Israel y 
yendo a anunciarles que el reino de los cielos se había acercado. Vamos a aprender 
principios muy importantes acerca de cómo se lleva cabo una boda en el pueblo de 
Israel, una boda hebrea, conforme a los principios bíblicos, muy diferente totalmente 
a los conceptos occidentales, por eso es que en occidente hay tantos divorcios ya que 
no se siguen los pasos bíblicos para casarse. En el capítulo 25 veremos cómo se llevan 
a cabo los pasos bíblicos para casarse. La segunda decisión más importante después 
de seguir al Señor Yeshúa, una vez que estas en pacto con el Creador del Universo, es 
decidir con quién vas a compartir el resto de tu vida;  
  

Mateo 22.- 5 Mas ellos, sin hacer caso, se fueron, uno a su labranza, y otro a sus 
negocios; …  
  

Los invitados a la boda decidieron con sus quehaceres, cuando el Mesías viniera lo 
que tenía que suceder de acuerdo a los profetas es que habría abundancia de pan, 
paz, prosperidad, todo iba a ser perfecto, pero ellos no creyeron a los profetas ni a los 
apóstoles, y siguieron su vida como si nada hubiera pasado, como cuando le quieres 
hablar a la gente de lo maravilloso que está sucediendo en tu vida y simplemente ves 
una apatía en la gente, pues eso es lo que estaba sucediendo. Los que están 
escuchando la invitación es la casa de Judá respecto de los líderes;  
  

Mateo 22.- 6 y otros, tomando a los siervos, los afrentaron y los mataron…  
  

¿Quiénes? Los que tenían autoridad de hacer eso, está profetizando que matarían a 
los apóstoles;  
  

Mateo 22.- 7 Al oírlo el rey, se enojó; y enviando sus ejércitos, destruyó a aquellos 
homicidas, y quemó su ciudad…  
  

Esto es impresionante porque, Yeshúa está contando una parábola como si ya 
hubiera sucedido, pero está diciendo cosas que aún no sucedían. Yeshúa se estaba 



 

 

refiriendo a la ciudad de Jerusalén que fue quemada en el año 70 después de Yeshúa. 
Yeshúa les está anticipando lo que habría de suceder   
  

Mateo 22.- 8 Entonces dijo a sus siervos: Las bodas a la verdad están preparadas; más los 
que fueron convidados no eran dignos…  
  

Recordemos que el apóstol Pablo cuando llegó a la comunidad de Roma convocó a 
los líderes de la sinagoga y les empezó a hablar de Yeshúa acerca de que él era el 
Mesías y dice que unos creían y otros no, así que cuando Pablo se percató de que no 
estaban creyendo lo que él decía, les dijo: Bien dijeron los profetas que estarían 
escuchando y que no entenderían, eso lo dijo Isaías 6; por cuanto rechazan esta 
salvación tan grande y no se tienen por dignos;  
  

Mateo 22.- 9 Id, pues, a las salidas de los caminos, …  
  

Simbólicamente se está refiriendo a ir a las naciones, a los gentiles;  
  

Mateo 22.- y llamad a las bodas a cuantos halléis…  
  

Mandó ir a las naciones y anunciarles a todos, la boda del Cordero. Esto que fue 
profetizado se ha estado cumpliendo cuando tú predicas el evangelio pues a esa 
persona la estas invitando a las bodas, al banquete:  
  

Mateo 22.- 10 Y saliendo los siervos por los caminos, juntaron a todos los que hallaron, 
juntamente malos y buenos; …  
  

A alguien que se le llama escriba docto es alguien que lanza la red, la saca y junta toda 
clase de peces, el mar representa a las naciones y al sacar toda clase de organismos 
de las naciones significa que, coge de tod0, parejo, no importa quién sea y ya estando 
en la playa, separa lo puro de lo impuro, separa a los que sirven de corazón al Señor 
que guardan sus mandamientos y a los que no lo hacen, a los que solo son de nombre. 
En ésta gran pesca que hicieron los siervos que fueron enviados no podríamos 
afirmar que todos lo que recibieron la invitación son buenos y obedientes, en la 
cristiandad hay gente de todo, buenos y malos, obedientes y no;  
  

Mateo 22.- y las bodas fueron llenas de convidados, …  
  

Muchos dirán que habrán hecho muchas cosas en el nombre del Señor, una buena 
noticia para la cristiandad sin importar la denominación, todas van a estar presentes 
en las bodas, buena noticia para tantos millones de personas que esperan y anhelan 
el día de las bodas del cordero, todos estarán en la ceremonia de bodas, esa es 
la buena noticia, la mala noticia es que no todos permanecerán en la boda, habrá a 
quienes les digan que no están vestidos para la ocasión. Para entender lo que sigue a 
continuación tenemos que tener un poco de contexto cultural;  
  

Mateo 22.- 11 Y entró el rey para ver a los convidados, …  
  

Imagínate cuando el Rey salga a ver a los invitados y que estén en su grupito los 
testigos de Jehová, un grupo de los que levantan las manos, otro grupo de los que 
dicen que no se debe levantar las manos, los que hablan en lenguas, etc. etc. etc. 



 

 

estarán todos. Entonces el Rey comenzará a observarlos a todos cada quien con su 
pastor y en su propio rollo. Qué sentirían cuando en esta boda majestuosa a la que 
todos acuden, cuando el Rey de reyes te esté observando y empiece a observarte cómo 
llegaste a las bodas.  
  

En tiempos antiguos cuando se hacía una boda se convocaba a mucha gente con el 
propósito de que en la fiesta de bodas no hubiese diferencias que distrajeran de la 
ceremonia ya que podía haber diferencia entre los invitados por el tipo de ropa que 
llevaban, el tipo de ropa indicaba el nivel social y económico que tenían, de manera 
que para evitar las distracciones de ése tipo, lo que sucedía era que el Rey proveía de 
vestidos para todos, tenías que llegar, pasar por un proceso de purificación y te daban 
un vestido para que en la corte real estuvieran todos uniformados, por eso es que 
cuando vemos películas de las cortes reales se ve como si todos estuvieran 
uniformados, pues esa es la razón;  
  

Mateo 22.- y vio allí a un hombre que no estaba vestido de boda. 12 Y le dijo: Amigo, 
¿cómo entraste aquí, sin estar vestido de boda? Mas él enmudeció. 13 Entonces el 
rey dijo a los que servían: Atadle de pies y manos, y echadle en las tinieblas de 
afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes. 14 Porque muchos son llamados, y 
pocos escogidos…  
  

Esto está impresionante, todos serán invitados a las bodas, pero no todos 
permanecerán en el reino de su Hijo, para permanecer en las bodas se necesita el 
Vestido que el Señor provee. La pregunta es ¿En qué consistirá ese vestido?, de 
manera concreta ¿qué significa estar vestido de lino fino, limpió y resplandeciente? 
En la teología cristiana se enseña que éste vestido representa la justicia de Yesuha , 
es decir que tú no te puedes presentar con tus propias obras, sino con la justicia que 
Yeshúa provee ya que tus obras son como trapos de inmundicia por eso requerimos 
de la justicia de Yeshúa, sin embargo cuando te explican esto en los institutos 
teológicos, una vez más queda todo ambiguo, porque entonces hay mucha gente que 
dice que vive confiada en que Yeshúa les viste con su justicia y aunque eso suena muy 
tranquilizador a fin de cuentas todo queda en la ambigüedad y tenemos que aclarar 
aún más eso de que él te viste de su justicia porque pudieras pensar que por eso ya 
no vas a hacer obras justas porque, él ya las hizo por ti, sin embargo, no es así; para 
aclarar el punto de manera muy simple, interpretemos lo que es el vestido de bodas 
con la misma biblia, la biblia se auto interpreta; en el libro de Apocalipsis se nos 
describe el mismo acontecimiento, se nos describe la fiesta de bodas. En los capítulos 
17 y 18 se nos habla del juicio de Babilonia, recordemos que Babilonia significa 
confusión, entonces en los capítulos 17 y 18 se nos habla del juicio de la confusión, en 
el capítulo 17 específicamente se habla de la confusión religiosa, la confusión 
espiritual, el juicio de la gran ramera que ha matado a los escogidos y en el capítulo 
18 se nos habla del juicio de babilonia comercial, juicio de la economía, ¿será que ya 
estamos en la antesala de las bodas? ¿Será que Dios ya está empezando a juzgar a la 
gran ramera? Y sabemos de manera inequívoca quien es la gran ramera, Roma, la 
que confundió, la que trajo una serie de principios y conceptos que cambiaron la ley 
y las fiestas, que cambiaron el calendario que El Señor entregó a su pueblo. Y una vez 
que se juzga a Babilonia vemos que lo que sucede después del juicio, veamos lo que 
nos anuncia el capítulo 19 de Apocalipsis:  
  

• Apocalipsis 19.- 1 Después de esto oí una gran voz de gran multitud en el 
cielo, …  



 

 

  

Aquí vemos la gran multitud, los muchos que fueron llamados de acuerdo a la 
parábola que está diciendo Yeshúa en Mateo 22;  
  

• Apocalipsis 19.- que decía: ¡Aleluya! Salvación y honra y gloria y poder son 
del Señor Dios nuestro; 2 porque sus juicios son verdaderos y justos; pues ha 
juzgado a la gran ramera que ha corrompido a la tierra con su fornicación, 
y ha vengado la sangre de sus siervos de la mano de ella. 3 Otra vez dijeron: 
¡Aleluya! Y el humo de ella sube por los siglos de los siglos. 4 Y los veinticuatro 
ancianos y los cuatro seres vivientes se postraron en tierra y adoraron a 
Dios, que estaba sentado en el trono, y decían: ¡Amén! ¡Aleluya! 5 Y salió del 
trono una voz que decía: Alabad a nuestro Dios todos sus siervos, y los que le 
teméis, así pequeños como grandes. 6 Y oí como la voz de una gran multitud, 
como el estruendo de muchas aguas, …  

  

Las aguas representan a las naciones;  
  

• Apocalipsis 19.- y como la voz de grandes truenos, que decía: ¡Aleluya, 
porque el Señor nuestro Dios Todopoderoso reina! 7 Gocémonos y 
alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, …  

  

• Apocalipsis 19.- y su esposa se ha preparado. 8 Y a ella se le ha concedido que se 
vista de lino fino, …  

  

Aquí se ve lo que hablábamos de la parte cultural histórica acerca del vestido que el 
rey les daba a los invitados, es decir, el vestido no era de ella, el vestido era del rey 
y a ella se le proveyó;  
  

• Apocalipsis 19.- limpio y resplandeciente; porque el lino fino es las acciones 
justas de los santos.  

  

Si tú me estás dando el vestido, aparte yo tengo que hacer algo porque dice que el lino 
fino son las acciones justas de los santos, la respuesta la tenemos en la carta a los 
efesios;  
  

• Efesios 2.- 1 Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos 
y pecados, 2 en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este 
mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en 
los hijos de desobediencia, 3 entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro 
tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los 
pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás. 4 Pero 
Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor con que nos amó, 5 aun estando 
nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con el Mesías (por gracia 
sois salvos), 6 y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los 
lugares celestiales con el Mesías Yesuha, 7 para mostrar en los siglos venideros las 
abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en el Mesías 
Yesuha . 8 Porque por gracia sois salvos (Porque el vestido se te proveyó) por 
medio de la fe;…  

  



 

 

Eres salvo por gracia, pero el medio para ser salvo es la fe y ¿qué es la fe? La palabra 
hebrea emuná que significa, fidelidad a sus mandamientos. En un momento de tu 
vida tenías la condena sobre ti de que merecías ser muerto en tus delitos y pecados 
pero, el Señor te da otra oportunidad, el Señor te quita tu ropaje inmundo con el que 
venías de comer las algarrobas de los cerdos, sucio y contaminado entre las naciones 
y te pone un vestido nuevo y ahora con el vestido nuevo se supone que debes vivir 
como hijo, como hijo del rey, debes de comportarte como hijo del rey, así que la gracia 
consiste en que se te da una nueva oportunidad, la gracia consiste en que se te quita 
tu vestido y se te da un vestido hecho por él, ya no tienes que hacer tus propias obras 
porque son obras de muerte, de manera que tenemos que quitarnos las obras de 
nuestra propia iniciativa y nos ponemos las obras que vienen de Él y en ése sentido 
las obras que Él nos pide son: obedecer sus mandamientos;   
  

• Efesios 2.- y esto no de vosotros, pues es don de Dios; …  
  

No hubiéramos podido llegar a él si no fuera porque tenemos instrucciones para vivir, 
el hecho de tener mandamientos y vivir bien eso es gracia, esa es la confusión de la 
teología cristiana que considera que ley y gracia son dos cosas opuestas, y claro que 
no, ley y gracia es un mismo regalo que se complementa, por gracia recibimos esa ley, 
por gracia recibimos ese vestido, por gracia recibimos la oportunidad de cambiar 
nuestras obras;  
  

• Efesios 2.- 9 no por obras, para que nadie se gloríe…  
  

No por tus propias obras, no te salvas por tus propias obras, pero sí te salvas por las 
obras que él te dio que hicieras…  
  

• Efesios 2.- 10 Porque somos hechura suya, creados en Mesías Yesuha para buenas 
obras,…  

  

Fuimos creados para hacer buenas obras y las únicas buenas obras que podemos 
hacer son las obras que él dijo que hiciéramos, sus mandamientos, ésas son las 
buenas obras, si no hacemos las buenas obras que él nos mandó ¿Cuáles obras vamos 
a hacer? Nuestras propias obras que son malas delante de él, si bien todos nosotros 
somos como suciedad, dice el profeta Isaías y todas nuestras obras de justicia son 
como trapo de inmundicia y todos nosotros caímos como la hoja y nuestras maldades 
nos llevaron como el viento, entonces tenemos que quitarnos nuestras propias obras 
y hacer las obras que él nos dice que hagamos, eso es: ARREPENTIMIENTO, si tú 
sigues haciendo tus obras y no las de él entonces significa que no te has arrepentido 
y sin arrepentimiento: NO HAY PERDÓN DE PECADOS, sin arrepentimiento no 
puedes permanecer en la fiesta de bodas, sin arrepentimiento no puedes vivir en el 
reino con él, por cuanto que arrepentimiento es retornar a sus obras. Dejar de hacer 
lo que nosotros consideramos buenas obras y hacer lo que Él consideró que son 
buenas obras que, son sus mandamientos  
  

• Efesios 2.- las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.  
  

Todos seremos invitados, pero el Señor lo que va a juzgar es el fruto, las obras de 
obediencia después de haber recibido sus mandamientos.  
  



 

 

Si has recibido sus mandamientos y no estás dando frutos de arrepentimiento, 
bendito sea el Señor que hoy no llegue aún el reino, bendito sea porque te está dando 
tiempo y pudiera ser que pienses que aún falta mucho tiempo para que venga el 
Señor, sin embargo, no conocemos el día de nuestra muerte, sin importar que las 
condiciones de vida que tengas sean muy saludable, el día que el Señor decida, ése 
día será el último, así que si aún estamos con vida, es porque el Señor nos ama, 
porque el Señor no quiere vivir una eternidad separado de ti; dice la escritura que 
cada vez que rechazas la voz del Señor y no te arrepientes, agregas la posibilidad de 
que tus días de vida en éste mundo se terminen, porque al que mucho se le da, mucho 
se le demanda. Si has recibido mucha información para arrepentirte alégrate pero, 
por otro lado teme, porque si se te está dando demasiada información para que te 
arrepientas, probablemente es porque el Señor está planeando algo con tu vida, por 
eso dice la escritura: Si escuchas hoy su voz, no endurezcas tu corazón, porque puede 
ser la última ocasión en que el Señor te de una invitación para venir a su reino, de 
manera que no desprecies ésa invitación a permanecer en ésta fiesta de bodas, todo 
lo que éste mundo te puede ofrecer, ni lo más valioso de éste mundo vale el desprecio 
de la invitación del Rey de reyes a permanecer en su boda. Si tú desprecias la luz, lo 
que te queda son tinieblas…   
  

Mateo 22.- 13 Entonces el rey dijo a los que servían: Atadle de pies y manos, y 
echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes. 14 Porque 
muchos son llamados, y pocos escogidos. 15 Entonces se fueron los fariseos y 
consultaron cómo sorprenderle en alguna palabra…  
  

Había por lo menos siete escuelas fariseas en la época de Yeshúa y cada una de ellas 
tenía sus diferentes tipos de interpretación, analizando el contexto de este capítulo 
22 y el capítulo 23, vamos a ver que a la casa de fariseos a la que el Señor se está 
refiriendo es a la casa de Shamai, éste rabino Shamai era muy legalista en muchos 
sentidos, rechazaba mucho a los gentiles;  
  

Mateo 22.- 16 Y le enviaron los discípulos de ellos con los herodianos, …  
  

Los herodianos eran judíos que estaban a favor del gobierno de Herodes, 
descendiente de Esaú, recordemos que era un descendiente de Edom que estaba 
usurpando el trono gobernando a los judíos y también había judíos corruptos que 
querían estar bien con Roma y que sin duda recibían algún beneficio económico y se 
desempeñaban como espías para ver si alguien estaba en contra de Herodes para que 
mandara matarlo;  
  

Mateo 22.- diciendo: Maestro, sabemos que eres amante de la verdad, y que enseñas 
con verdad el camino de Dios, y que no te cuidas de nadie, porque no miras la 
apariencia de los hombres. 17 Dinos, pues, qué te parece: ¿Es lícito dar tributo a 
César, o no?...  
  

Éste era un tema controversial porque había Judíos que estaban en contra de pagar 
impuestos al gobierno de Roma y otros apoyados por el profeta Jeremías decían que 
procuraban la paz  con los que les oprimían, entendiendo la circunstancias como la 
voluntad de Dios en juicio y por ello consideraba que tenían que someterse a las 
autoridades, es decir que entre los mismos judíos había controversia de si había que 
pagar o no pagar, así que llegan con Yeshúa que arrastraba a muchos discípulos y le 
hacen ésta pregunta con toda la intención de ponerlo en un compromiso, porque si 



 

 

decía que si había que pagarle impuestos al César automáticamente se iba a echar en 
contra a todos los judíos radicales que decían que no y si decía que sí de la misma 
manera, sin embargo la manera magistral de contestar de parte de Yeshúa hizo que 
no quedara mal con ningún grupo y les contesta de manera que a ellos les remordiera 
la conciencia por lo que están haciendo porque eran judíos traidores que estaban del 
lado de Roma;  
  

Mateo 22.- 18 Pero Yesuha , conociendo la malicia de ellos, les dijo: ¿Por qué me 
tentáis, hipócritas? 19 Mostradme la moneda del tributo. Y ellos le presentaron un 
denario. 20 Entonces les dijo: ¿De quién es esta imagen, y la inscripción?...  
  

Generalmente las monedas tenían la imagen del emperador y decían “filius dei” que 
significa hijo de Dios, al emperador se le llamaba hijo de Dios y de acuerdo a las leyes 
del libro de Éxodo estaba prohibido, los que esculpían imágenes eran los idólatras, 
los gentiles, las naciones, (Salmo115). Los ídolos de las naciones son vanidad. Tú y yo 
tenemos la tendencia de parecernos a aquello que adoramos, por eso es tan 
importante adorar al Rey de reyes, porque si adoras a un ídolo mudo inanimado, 
serás semejante a ellos;  
  

Mateo 22.- 21 Le dijeron: De César. Y les dijo: Dad, pues, a César lo que es de César, 
y a Dios lo que es de Dios. 22 Oyendo esto, se maravillaron, y dejándole, se fueron. 
23 Aquel día vinieron a él los saduceos, …  
  

Aquí viene otro grupo dentro del judaísmo, en aquel tiempo había alrededor de 20 
grupos o sectas judías, vimos que primero vinieron los fariseos de la escuela de 
Shamai, después vinieron los herodianos y ahora vienen los saduceos, éstos eran 
aristócratas de la sociedad, eran los que tenían el dinero, ellos veían a la religión como 
algo cultural, un poco como la gente de hoy en día que acude a actos religiosos pero 
por cuestión política, estos saduceos veían la parte de la fe como algo de éste mundo. 
Ellos solamente la Toráh era lo que tenía autoridad y no consideraban a los profetas 
y los escritos como inspirados por Dios;  
  

Mateo 22.- que dicen que no hay resurrección, …  
  

Según su interpretación de las escrituras no hay resurrección de entre los muertos, 
en la Toráh aparentemente no se habla de la resurrección, solo aparentemente, ya 
que es en los profetas en donde se habla más de la resurrección de los muertos. Se 
tiene que escudriñar la Toráh a fin de interpretar correctamente los textos para darte 
cuenta de que existe la resurrección de entre los muertos, así que por eso vienen y le 
preguntan;  
  

Mateo 22.- y le preguntaron, 24 diciendo: Maestro, Moisés dijo: Si alguno muriere 
sin hijos, su hermano se casará con su mujer, y levantará descendencia a su 
hermano. 25 Hubo, pues, entre nosotros siete hermanos; el primero se casó, y 
murió; y no teniendo descendencia, dejó su mujer a su hermano. 26 De la misma 
manera también el segundo, y el tercero, hasta el séptimo. 27 Y después de todos 
murió también la mujer. 28 En la resurrección, pues, ¿de cuál de los siete será ella 
mujer, ya que todos la tuvieron?...  
  

Efectivamente en la Toráh hay una ley que manda que si un hombre se muere sin 
dejar descendencia, el hermano del muerto tenía que casarse con ella para levantarle 



 

 

descendencia, para que el nombre de la familia no se perdiera porque, las tierras 
como propiedades eran tierra de familiares, de manera que si de repente se acababa 
la descendencia perderían la heredad y por eso se estableció esa ley y como ellos no 
creían en el mundo por venir por eso su enfoque era pensar en éste mundo y de ahí 
la pregunta de quién sería la mujer si todos la tuvieron;  
  

Mateo 22.- 29 Entonces respondiendo Yesuha, les dijo: Erráis, ignorando las 
Escrituras y el poder de Dios…  
  

Por principio de cuentas no conocían las escrituras y también ignoran el poder de 
Dios porque, para ellos el concepto de la resurrección como para muchas personas es 
algo ilógico e imposible.  
Por eso es que en el judaísmo no se permite la cremación, porque escrito está, polvo 
eres y al polvo volverás, de acuerdo a la ley judía, el cuerpo de la persona fallecida ni 
siquiera se mete en una caja, sino que se envuelve el cuerpo en un talid (manto de 
oración) de acuerdo a la costumbre ortodoxa y se le pone una vestidura que se llama 
“quitel” que es una especie de vestido blanco y se pone el cuerpo en el polvo, en un 
hoyo, el cuerpo en contacto con el polvo, porque está escrito, polvo eres y al polvo 
volverás y esto lo que representa simbólicamente es que el cuerpo, los huesos son 
como una semilla que se siembra en la tierra, se le echa tierra y se espera que algún 
día fructifique como una semilla, el grano de trigo cae, se siembra y después produce 
fruto, el apóstol Pablo lo explicó en su primera carta a los corintios, no vamos a 
resucitar con éste cuerpo, el apóstol Pablo dijo que se siembra algo corruptible que 
resucitará incorruptible, se siembra en debilidad y se cosechará en poder, se siembra 
en deshonra y se cosechará en honra, de modo que eso es lo que representa el cuerpo, 
que es una semilla que tiene información genética, de manera que tu cuerpo que es 
la cascara de la semilla, dentro del cuerpo hay información, si tu cuerpo tiene 
información de muerte, sí va a resucitar el cuerpo pero para ser juzgado por las obras 
de muerte que hizo, pero si el cuerpo tiene información de vida entonces resucitará 
para vida eterna, para resplandecer como las estrellas en multitud, por eso el profeta 
Daniel dijo que todos seremos resucitados, unos para muerte y confusión perpetua y 
otros para vida eterna, los justos (Los que tengan vestidos de lino fino) 
resplandecerán, y los que enseñan la justicia a la multitud, como las estrellas a 
perpetua eternidad; ésa es la resurrección.  
  

En el milenio van a haber dos tipos de personas, gente resucitada con cuerpos 
glorificados y sobrevivientes de entre las naciones que llegaron ahí que son los que 
llegaron al reino y que son sobre los que hay que gobernar, ésos estarán en el milenio.  
  

El apóstol Pablo explica que resucitaremos con un cuerpo diferente, el Señor, del 
polvo hará un nuevo cuerpo.  
  

En la naturaleza vemos resurrección todo el tiempo en la agricultura, la agricultura 
es un milagro, eso es un milagro de resurrección; de acuerdo a las escrituras, los 
árboles son sinónimos de seres humanos, los seres humanos somos como árboles 
para Dios, damos frutos buenos o damos frutos malos, Dios nos ve a nosotros como 
árboles y lo que hay que sembrar dentro de nosotros para poder dar frutos, es su 
Palabra;  
  

Mateo 22.- 30 Porque en la resurrección ni se casarán ni se darán en casamiento, sino 
serán como los ángeles de Dios en el cielo…  



 

 

  

Si tú tenías duda de cómo serás en la resurrección, aquí se contesta la pregunta, serás 
como los ángeles, sin limitación del tiempo y el espacio ni la materia. Ése es el nivel 
de poder del Dios al que adoramos, ahora bien, con respecto a las escrituras, les dijo 
que les mostraría que existe resurrección de entre los muertos;  
  

Mateo 22.- 31 Pero respecto a la resurrección de los muertos, ¿no habéis leído lo que os 
fue dicho por Dios, cuando dijo: 32 Yo soy el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios 
de Jacob?...  
  

Eso lo dice continuamente a lo largo de las escrituras, lo dice cuando Abraham, Isaac 
y Jacob ya se murieron. El apóstol Pablo tenía la expectativa de que cuando él 
muriera, inmediatamente estaría en la presencia del Señor, en su carta a los filipenses 
escribe que no sabía si iba a salir vivo de la cárcel y dijo: Para mí el vivir es el Mesías 
y el Morir es ganancia… Aunque dijo que no sabía que era mejor porque, por un lado 
estar con Él era muchísimo mejor, pero también quería permanecer con ellos, quería 
seguirles enseñando, así que si Pablo escribe eso quiere decir que él tenía la 
convicción absoluta de que ausente en el cuerpo, presente en el Señor, eso es para los 
que enseñan el sueño del alma, que dicen que cuando te mueres te vas a quedar ahí 
hasta la resurrección que dicen que no pasa nada, que no te vas con el Señor, sin 
embargo eso lo contradice Pablo, quien dijo: Ausentes en el cuerpo, presentes en el 
Señor… Lo que quiere decir que en el momento que este cuerpo se separa del espíritu 
es como cuando se suelta un globo, en ese momento sube, así es tu alma, ahora si ya 
estás en la presencia de Dios, entonces para que te tiene que resucitar, ¿para qué te 
tiene que vestir de un cuerpo si ya estas con Él?  
  

Maimónides enseñó los 13 principios de fe en el judaísmo y uno de ellos dice: yo creo 
con perfecta fe en la resurrección de entre los muertos. Éste rabino Maimónides 
explica porqué tiene que haber resurrección de entre los muertos si el alma va con el 
Señor, él dice que por cuanto transgredimos u obedecimos en sociedad, el cuerpo y 
el alma… si tu obedeces o desobedeces los mandamientos de Dios no lo hace tu alma 
sola sino que necesita un socio, el alma necesita un colaborador para llevar a cabo sus 
fechorías, en tu mente surge el pensamiento pero tu cuerpo es el que tiene la 
capacidad de obedecer o no, de manera que el cuerpo y el alma son cómplices al llevar 
a cabo una transgresión, por eso el apóstol Pablo dijo: Así que, hermanos, os ruego 
por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, 
santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.  
2  No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de 
vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, 
agradable y perfecta. … Si Yeshúa entregó su cuerpo por ti, entonces dile que le 
entregas tu cuerpo también, porque el que se una al Señor de esta manera es un 
espíritu con Él. Así que esa es la razón por la que seremos unidos una vez más y ya 
juntos en la resurrección el alma y el cuerpo recibirán el castigo o recibirán la 
salvación;  
  

Mateo 22.- Dios no es Dios de muertos, sino de vivos. 33 Oyendo esto la gente, se 
admiraba de su doctrina. 34 Entonces los fariseos, oyendo que había hecho callar a 
los saduceos, se juntaron a una. 35 Y uno de ellos, intérprete de la ley, preguntó por 
tentarle, diciendo: 36 Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento en la ley?...  
  



 

 

Si a nosotros nos preguntan dónde vemos el gran mandamiento nuestra respuesta 
es: (Shemá Israel Adonai Eloheinu, Adonai Ejad), Escucha Israel, el Señor nuestro 
Dios, el Señor uno es y amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma 
y con todas tus fuerzas, ése es el gran mandamiento;  
  

Mateo 22.- 37 Yesuha le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda 
tu alma, y con toda tu mente…  
  

¿Acaso el corazón puede amar? Lo que hace que tu corazón palpite es algo que 
piensas y que percibes, cuando te asustas tu corazón late rápido, lo mismo cuando 
ves a alguien con quien te sientes ligado sentimentalmente. Así que la manera en que 
puedes amar a Dios con todo tu corazón es cuando en tu mente tienes información 
de Él que hace que tu corazón palpite;  
  

Mateo 22.- 38 Este es el primero y grande mandamiento. 39 Y el segundo es 
semejante: Amarás a tu prójimo como a ti mismo…  
  

La Biblia no dice que nos amemos a nosotros mismos porque la biblia asume que 
nosotros nos amamos a nosotros mismos, que tenemos una personalidad egoísta, así 
que el segundo mandamiento es, cuando menos ama a tu prójimo como ya te amas a 
ti mismo, trata a tu prójimo como te gusta que te traten; no le matarás, no le robarás, 
no codiciarás lo que tiene, no murmures contra él, etc. Sin embargo, esto no quiere 
decir que Yeshúa dijo que solo obedeciéramos esos dos mandamientos porque, la 
misma escritura te tiene que aclarar qué significa amar a Dios, Dios nos enseña a 
través de su escritura a amarle, no podemos amar a Dios como se nos ocurra, tenemos 
que amarle como él dijo que le amemos. El amor no es lo que se te ocurra sino en 
función de lo que la otra persona necesita y en el caso del amor al prójimo también.  
  

Maimónides contó los mandamientos de la Toráh y contó 613 mandamientos, 365 
mandamientos negativos, es decir prohibiciones, y 248 mandamientos positivos, así 
que Yeshúa nunca dijo que desecháramos todos los demás mandamientos, 
necesitamos filtrar cómo amar a Dios y para eso está toda la Toráh y los profetas y 
por eso dice lo siguiente:  
  

Mateo 22.- 40 De estos dos mandamientos depende toda la ley y los profetas…  
  

Lo que significa que toda la ley y los profetas están sostenidos por estos dos 
mandamientos;  
  

Mateo 22.- 41 Y estando juntos los fariseos, Yesuha les preguntó,  
42 diciendo: ¿Qué pensáis del Mesías?...  
  

La palabra “Mesías” es la transliteración al griego de la palabra hebrea Mashiaj que 
significa Ungido. Ungir es derramar aceite sobre alguien, el aceite era extraído de las 
aceitunas, ése aceite representa al Espíritu de Dios, tiene que ver con la enseñanza 
divina, de manera que el que recibía aceite en su cabeza era alguien apto para enseñar 
la ley de Dios, eso era el aceite, el derramamiento de aceite en una persona significaba 
que esa persona se iba a dedicar a enseñar las leyes divinas a los demás, ésa era la 
función primordial de un rey, tenía que ejecutar los juicios divinos en la nación y 
enseñarlas, entonces el descendiente de David tenía que venir a enseñar a Israel y a 



 

 

las naciones, las leyes divinas, eso es muy importante entenderlo para cuando 
lleguemos a la parábola de las diez vírgenes, es muy importante que lo recordemos;  
  

Mateo 22.- ¿De quién es hijo? Le dijeron: De David. 43 El les dijo: ¿Pues cómo David en el 
Espíritu le llama Señor, …  
  

Esto choca con la mentalidad hebrea, es en contra de la cultura que un padre se 
cuadre ante el hijo, es totalmente opuesto a la cultura hebrea, en el judaísmo 
ortodoxo se enseña como uno de los más grandes principios de la fe judía es la honra 
a los padres siendo uno de los más importantes mandamientos, de hecho al hijo que 
no obedecía a los padres que, tenía una actitud rebelde, de acuerdo a la Toráh lo 
tenían que matar, lo tenían que apedrear, uno de los más grandes pecados en el 
pueblo de Israel es que un hijo sea irrespetuoso, se lleva a tal grado ese mandamiento 
en el judaísmo ortodoxo que se enseña que cuando un padre expresa algo, que jamás 
le debe contradecir, contradecir al padre se entiende como si se le estuviera diciendo 
al padre que eres más sabio que él. En el judaísmo ortodoxo se enseña que cuando el 
padre hace una afirmación, por ejemplo: “hace calor” el hijo no tiene que contestar, 
“si papá hace calor” porque se enseña que es una falta de respeto darle la razón al 
padre ya que el padre por supuesto que tiene la razón y no necesita que el hijo se la 
otorgue, mucho menos se le permite al hijo a contradecir a su padre, entonces la 
respuesta correcta según los rabinos, en el ejemplo que pusimos sería: ¿Te traigo un 
vaso de agua? La medida drástica de la Toráh respecto de la desobediencia y deshonra 
a los padres es porque, desobedecer a los padres es como desobedecer a Dios;  
  

Mateo 22.- 43 El les dijo: ¿Pues cómo David en el Espíritu le llama Señor…  
  

   

Sal 110:1 Salmo de David. Dice el SEÑOR a mi Señor;  
  

La palabra YHWH no tiene nada que ver con el nombre correcto del Señor, no se sabe 
cuál es la pronunciación correcta. En el hebreo, donde dice YHWH, está el 
Tetragrámaton YHWH;  
 
: Siéntate a mi diestra, hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies.  

2  El SEÑOR extenderá desde Sion tu poderoso cetro, diciendo:  Domina en medio de tus 

enemigos.  

3  Tu pueblo se ofrecerá voluntariamente en el día de tu poder; en el esplendor de la 

santidad, desde el seno de la aurora; tu juventud es para ti como el rocío.  

4  El SEÑOR ha jurado y no se retractará: Tú eres sacerdote para siempre según el orden 

de Melquisedec.  

5  El Señor está a tu diestra; quebrantará reyes en el día de su ira.  

6  Juzgará entre las naciones, las llenará de cadáveres, quebrantará cabezas sobre la  

7  Beberá del arroyo en el camino; por tanto El levantará la cabeza.   

Si el Mesías había de ser hijo de David, la pregunta es ¿porqué David con inspiración 
divina le llama Adoni “Señor”?  
  

Mateo 22.- diciendo: 44 Dijo el Señor a mi Señor: Siéntate a mi derecha, Hasta que 
ponga a tus enemigos por estrado de tus pies? 45 Pues si David le llama Señor, 
¿cómo es su hijo? 46 Y nadie le podía responder palabra; ni osó alguno desde aquel 
día preguntarle más.  



 

 

  

Yeshúa les hace esta pregunta para hacerles pensar que si David, siendo el rey por 
excelencia más admirado por el pueblo de Israel, le rinde honor al Mesías y le dice: 
mi Señor, ¿cómo ustedes fariseos, herodianos, saduceos, etc. me están 
menospreciando de esta manera? Otra posibilidad es que les estaba queriendo 
demostrar que el Mesías es mucho más que un simple descendiente de David, que el 
Mesías tenía preexistencia, que el Mesías existía antes de David, que el Mesías existía 
en la mente del Señor antes de David, que fue decretado que el Mesías reinara desde 
antes que David.  
  

Lo que Yeshúa está haciendo es establecer y dejar muy en claro la magnitud de su autoridad, 
mostrando su naturaleza como aquel que recibe toda potestad y que está tratando de 
llevarles al arrepentimiento y sumisión a él, sin embargo, esto último no lo estaba logrando 
y tanto no lo estaba logrando que en el capítulo 23 veremos que estaría decretando juicios 
muy duros en especial en contra de quienes se sentaba en la cátedra de Moisés… Amen 


